

Discerner les esprits

Présence de l'occulte

L'intérêt porté à l'occulte par nos contemporains est passé du stade de la curiosité malsaine à celui d'une obsession jamais encore connue, en Occident tout au moins...

Le terme occulte, du latin « occultare », c'est-à-dire cacher, dissimuler, accomplir un acte en secret, le rendre mystérieux, désigne tout ce qui dépasse le savoir ordinaire et l'entendement humain normal. Tous les phénomènes et toutes les pratiques allant de la magie noire à d'autres perversions de cette nature tombent sous le vocable d'occulte.

La course effrénée — car il s'agit bien d'une course effrénée et non de curiosité intellectuelle, comme certains le prétendent pour se trouver des excuses, dans un domaine qui devrait à jamais demeurer voilé à notre regard — est alimentée et stimulée régulièrement, méthodiquement, par des livres et des articles à sensation, des films et, actuellement, par le petit écran. La magie noire serait même devenue, dans tel pays occidental, une discipline enseignée à côté du spiritisme et autres magies.

Des fabricants de loisirs s'en sont inspirés et ont lancé sur le marché des jeux ayant trait à tout ce qui relève des sciences occultes. Comme il fallait s'y attendre, ils font fortune comme ils n'auraient pas pu le faire en vendant simplement des cacahuètes. La fraîche et fragile imagination des adolescents en est dangereusement avivée et stimulée. Sans doute, une grande partie de ces pratiques sont menées sous prétexte de loisirs, dans une société et une existence quotidienne qui, avouons-le sans honte, deviennent parfois très ennuyeuses et, par moments, même déprimantes.

On lira dans le marc du café de la tasse qu'on vient de déposer ou encore « innocemment », soi-disant pour s'amuser, dans la rubrique « horoscope » du journal quotidien, qui offre cette page pour allécher ceux de ses lecteurs qui sont amateurs de ce genre « d'information ».

Malheureusement, rien n'est innocent dans ce domaine, même si dans votre naïve crédulité vous estimez que de telles pratiques sont sans conséquence sur votre vie réelle consciente et intelligente. Je prétends, pour ma part — et vous voudrez bien pardonner mon assurance qui risque de vous choquer — que malgré votre attitude naïve et irresponsable, toute la gamme des pratiques occultes produit une influence insoupçonnée sur votre inconscient, imprègne à votre insu votre esprit et prend la direction de votre vie. Vous ne pouvez pas prétendre, dans ce domaine, n'être simplement qu'un amateur détaché, car, que vous le vouliez ou non, que vous le sachiez ou que vous l'ignoriez, l'occulte aura de très fâcheuses et de très dangereuses conséquences sur votre vie.

Écoutez ce que j'ai lu récemment dans un document. Dans un établissement scolaire public de tel pays occidental dont je tairai le nom, des adolescents ont été initiés par leurs maîtres à l'occulte et se sont amusés avec les formules et outils *ad hoc*. Les choses sont pourtant allées très mal lorsque

certains garçons sont entrés en transe et que l'un d'entre eux a failli étrangler un camarade de jeu. Après cet incident, le garçon en question ne se souvenait plus de son geste, qui avait pourtant failli devenir meurtrier.

De tels exemples pourraient être multipliés par dizaines. Ce n'est pas dans l'intention de satisfaire une curiosité malsaine que j'aborde ce domaine, car jamais, dans mon ministère, je n'ai cherché à profiter de thèmes qui se prêtent au sensationalisme. Lorsque je dois mettre en garde contre telle ou telle forme du mal, je me sers plutôt des principes qui doivent contrôler notre pensée et dicter notre conduite *a priori*, sans qu'il soit nécessaire d'invoquer, à l'appui de la thèse que je défends, une expérience concrète. Je ne pense pas que rapporter un grand nombre de faits divers pourrait contribuer à prévenir le mal et à nous préserver de lui.

Ce n'est pas non plus par une attitude intellectuelle désincarnée que nous pourrons combattre le mal avec efficacité; nous devons être armés jusqu'aux dents avec « les armes de l'Esprit », c'est-à-dire, avec la vérité révélée, la présence du Saint-Esprit en nous, une morale vraiment chrétienne et tout ce qui nous est donné d'en haut. Les faits divers, les expériences vécues et n'importe quel empirisme ne nous aideront nullement à combattre les diverses et perverses manifestations du mal. Par conséquent, on ne peut pas rester neutre vis-à-vis des phénomènes occultes; prétendre vouloir simplement s'amuser avec ce domaine-là ne met personne à l'abri contre ses mortels dangers.

Les pratiques occultes ne sont pas seulement la surface d'une réalité; elles forment encore le cercle extérieur de la noire et tragique réalité elle-même. Car, pas à pas, étape par étape, ceux qui s'y adonnent finissent par atteindre les aspects les plus effrayants de l'occulte et se trouvent ensuite irrémédiablement embourbés dans l'immoralité, engagés dans le culte de Satan et finissent carrément par être possédés par le démon. Ce n'est pas pour rien que nombre d'avertissements parmi les plus graves dans la Bible concernent les pratiques occultes, toujours liées à l'idolâtrie et au culte du démon...

La pratique de l'occulte est souvent en étroite liaison avec l'usage de drogues hallucinogènes. Ici comme là, il existe une accoutumance irréversible. Les drogués, on le sait, sont fortement entraînés dans ce domaine. Toute personne coupée de sa racine, de sa source, du Dieu de ses origines, sera incapable de se défendre contre les forces du mal et du Malin. L'assaut démoniaque est tout aussi réel et violent dans toute autre pratique où l'on s'abandonne sans contrôle à ses mauvais penchants. Je songe bien entendu à l'alcool, mais également aux phantasmes érotiques cultivés délibérément. Un tel abandon physique ou mental représente un danger réel pour notre équilibre psychique et pour l'ensemble de notre personnalité.

Remarquons également qu'entre certaines expressions sauvages du corps chez les modernes civilisés et les danses frénétiques des peuples moins évolués, il n'existe en vérité aucune différence. Seule la forme d'expression change, le fond restant l'inspiration et la possession démoniaques. Les uns et les autres se préparent à accueillir et invitent même chaleureusement les hordes d'esprits maléfiques.

Je m'étonne parfois que des chrétiens, et même des missionnaires chrétiens, nous conseillent de respecter certains us et coutumes de nos amis africains ou asiatiques, comme s'ils n'étaient que la

simple expression tout à fait respectable d'un art et d'une civilisation donnés, sans plus... Ils ne semblent pas se rendre compte à quel point de telles manifestations sont liées à l'idolâtrie et à la magie. Pour ma part, je n'y vois, la plupart du temps, que présence de l'occulte et du démon, ni plus ni moins que dans certaines musiques et certaines danses qui ravagent notre société. Or, le meilleur de la civilisation occidentale, celle qu'actuellement beaucoup d'Occidentaux eux-mêmes s'acharnent à démolir, n'a été possible que grâce à la révélation biblique, à sa morale et à sa philosophie, grâce surtout à la rédemption apportée par le Christ.

Que les jeunes chrétiens prennent donc garde à ne pas trop admirer certains types de musique dite moderne comme si elles étaient la dernière trouvaille d'une esthétique avancée et admirable. Je ne sais pas si vous avez eu, comme moi, le triste privilège de regarder sur le petit écran la manifestation de ces nouvelles expressions « d'art moderne », qui consiste tout simplement à déchirer et à détruire des fauteuils comme des livres, des voitures comme des ustensiles... On prétend que l'art devant imiter la vie, et la vie détruisant tout, il faut que l'art, à son tour, se mette à tout déchiqueter! À vrai dire, cela ne devrait pas trop nous étonner, nous qui assistons impuissants, depuis plus de vint-cinq ans, au massacre de bébés innocents dans le ventre de leurs mères. Cela s'appelle l'avortement légalisé. Pourquoi s'étonner alors qu'on déchire le canapé et le sofa lorsqu'on déchiquette à l'échelle industrielle les membres de petits êtres humains sans défense avant qu'ils ne sortent du sein de leur mère?

Mais pour en revenir à l'occultisme et à cette espèce de possession démoniaque, quel doit en être le remède? Expliquons tout d'abord que si on ne se prosterne pas devant le Dieu Créateur et Rédempteur, on sera asservi à l'idole, et en l'occurrence à Satan. Partout où l'homme se coupe de Dieu, que ce soit par simple ignorance, par obscurantisme religieux ou par révolte délibérée, il exprime de toute manière sa profonde nature religieuse; mais il l'exprime dans une religion perverse. Même le matérialisme rampant et l'athéisme militant nous prouvent a contrario que si l'homme n'adore pas Dieu il adorera soit une idée, soit une personne, soit le plaisir, soit même le vide créé par son cœur corrompu. La Bible projette une vive lumière sur cette nature de l'homme. Tenons-en compte.

Or, la présence de l'occulte sera combattue par une foi ferme en ce Dieu Sauveur, celui qui nous a façonnés et qui seul dirige nos destinées. L'occultisme est un défi insensé lancé à la face même de ce Dieu à la fois souverain et miséricordieux. Quiconque croit à la magie et à la force des charmes, ou encore au pouvoir du hasard, rejette le Dieu vivant et vrai. Ce Dieu se révèle à nous sur les pages de la Bible chrétienne, Ancien et Nouveau Testament. En dehors de la Bible, nous n'avons aucun message venant de sa part. Nous devons donc la consulter pour savoir à la fois d'où nous venons, où nous allons et qui nous sommes; mettons-nous entre les mains puissantes, paternelles et affectueuses de ce Dieu-là.

Cultivons aussi la communion avec nos frères et sœurs dans la foi. Rattachons-nous à une Église vraie et fidèle; le prédicateur que je suis vous invite avec insistance à vous joindre à une Église chrétienne visible fidèle à la Parole de Dieu. L'occultisme sera également combattu par notre comportement

personnel et par l'exemple que nous offrirons autour de nous. Notre conduite morale personnelle influencera l'esprit de notre prochain.

Nous savons, mes amis, que l'occultisme révèle indirectement la soif de l'être humain pour ce qui existe au-delà de la vie physique et matérielle. Telle est la condition de toute personne venant au monde, puisqu'elle a été créée par Dieu. Si elle ne trouve pas le vrai Dieu, elle en cherchera l'imitation, la contrefaçon.

Enfin, souvenons-nous d'une parole de saint Paul; en combattant l'occultisme, nous savons que « *nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang* » (Ép 6.12), c'est-à-dire des forces terrestres, humaines, mais contre celles du prince du mal lui-même. Aussi faut-il nous armer de toutes les armes de l'Esprit Saint (Ép 6.13-18).

Aaron Kayayan, pasteur

Discerner les esprits. Foi et Vie Réformées, Palos Heights, 1997.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.

Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International (<u>CC BY-SA 4.0</u>)